



Antonio Sánchez, Cristina Pita, Alfonso Fernández Mañueco y Juan José Mateos, en clausura el congreso. :: JESÚS FORMIGO /ICAL

Acusan a los expertos de tener «una alta responsabilidad» en la crisis

El 'Salamanca Social Science Festival' se despide con éxito de participación, tras llegar a cerca de 10.000 personas

EL NORTE

SALAMANCA. Afrontar recortes y sumarlos a reformas laborales, institucionales e incluso educativas. Esos son los pasos que, a juicio de los economistas presentes en la última mesa redonda del Festival de la Ciencia de Salamanca (Salamanca Social Science Festival 'S3f'), se deben dar para luchar contra el déficit español y ayudar a revertir la actual coyuntura económica.

Algunos, como el profesor de Economía de la Universidad Carlos III, Juan José Dolado, llegaron a defender, incluso, el cierre de 15 universidades españolas o la aplicación de tasas más altas para aquellos alumnos que no logran terminar sus estudios en el plazo estipulado «por el alto coste que supone al Estado cada año cursado de más». Además, según informa Ical, reiteró dos ideas repetidas a lo largo de los cuatro días de la cita como antídoto ante la crisis, como son las de fijarse en la referencia de otros países en los que sí se han llevado a cabo reformas y, por tanto, apenas se notan los efectos del problema (Suecia o Dinamarca) y tender hacia la globalización y el cambio tecnológico.

El debate final de la cita que desde el jueves albergó la capital del Tormes enfrentó directamente a periodistas y expertos en economía bajo el título 'España hoy. Preguntas incómodas a economistas' y puso de manifiesto las diferencias entre ambos colectivos. Así, a juicio de algunos de los formados en

materia económica, la divulgación no es buena debido a las presiones a las que los medios se ven sometidos, lo que les impide explicar las cosas «para que el lector entienda la secuencia de los hechos», aspecto rebatido por el director de 'El Economista', Amador Ayora, quien acusó a buena parte del academicismo económico de no saber divulgar bien sus investigaciones y conocimientos. De igual forma, otros profesionales de la comunicación como el exresponsable del suplemento económico de 'La Vanguardia', Manu Garayoa, y Concha Martín, de 'El País', atacaron a los expertos al acusarlos de explicar «muy bien» el pasado, pero analizar el futuro «con la misma incertidumbre que el resto de la sociedad», e incluso les apuntaron directamente al afirmar que «han tenido una alta responsabilidad en la crisis proporcionando ideas equivocadas, lo que ha tenido un tremendo efecto sobre las economías». Los especialistas aclararon que no se dedican a una ciencia exacta por lo que su cometido, una vez que bucean en los acontecimientos, es el de «dar respuesta a los problemas».

Optimismo en la clausura

El director de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada, FE-DEA, Pablo Vázquez, destacó ayer el «optimismo sobre la situación económica del país, que transmitieron los expertos participantes en el Salamanca Social Science Festival, S3F, durante la duración del encuentro. A este acto también acudieron otras personalidades, entre ellos el consejero de Educación, Juan José Mateos, y el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, quien reconoció que la celebración de este encuentro ha supuesto «una oportunidad para la ciudad».